
 

 

令和 5年１１月１７日 

ＰＴＡ会員各位 

 小平市立花小金井南中学校 

ＰＴＡ会長  鈴木 未乃里 

 第 2回運営委員会 報告  

日 時：令和 5年 10月 2４日 10時より 

場 所：調理室にて 

出席者：本部 3人・学級委員 30人 

1. 会長 あいさつ（鈴木会長） 

(代読) 皆さま、日頃より PTA 活動にご協力いただきありがとうございます。本日はインフルエンザ陽性

のため、欠席とさせていただきます。皆さまもどうぞ気を付けてお過ごしください。 

2. 校長先生 あいさつ（堀井校長先生） 

皆さんおはようございます。今、非常にインフルエンザが流行しております。実際に２年２組が先週末

に学級閉鎖しましたが、週明けて７人新たに欠席者が確認されてもう一回学級閉鎖ということになりまし

た。実は他のクラスも５人６人インフルエンザで欠席者がいるというクラスもあって、ギリギリのところで踏

みとどまることができるか…というところでした。基本的に学校内で広げないということなので、学校の中

の生徒が元気というところであれば学級閉鎖を実施しないことが多いのですが、早退者等が増えてくる

と学級閉鎖を検討することになります。１年生、２年生はかなりの欠席者や早退者がいる現状です。３年

生はさすがだと思うのが、少なくとも昨日の時点でインフルエンザが全く出ていないということです。これ

はやはり学習に対する気合が違うからなのか、絶対に罹ってはいけないという心で必死に頑張っている

からかはわかりません。予防接種をするかしないかの割合も調べていないのでわかりませんが、これま

での経験からすると、他の学年に感染症が流行していたとしても３年生は元気ということが多かったよう

な気がします。それは予防接種のおかげなのか、気合なのかはわかりません。私も気合を入れて頑張り

たいと思っていますが、誰が罹ってもおかしくないというところは仕方ないところなので、学校内で広げ

ないということを意識しながらこれからも教育活動を進めていきたいと思っています。 

    合唱コンクールの手前でインフルエンザの生徒が何人か出てきていたので、正直なところ直前となる

先週、月、火あたりは祈るような思いでいました。実際に罹患した生徒も何人かいて、その生徒には楽し

みにしていたのでかわいそうだという気持ちがありました。１年生の保護者がいらっしゃる開会式でお話

ししましたが、そのような生徒の思いも一緒に行事を成功させようという気持ちは、会場の全員が共有し、

感じ取っていたのではないかと思います。学級閉鎖をしながら実施した学校さんもあるという話は伺って

いるので、全クラスそろった状態で実施できたのは本当に良かったと思います。 

３年生の保護者の方には昨日の進路説明会でもお伝えしましたが、３年生の合唱、吹奏楽部の演奏

を見ていただけて、さすが３年生というところを感じてくださったのではないかと思います。あのように学

年合唱をステージでやるということは去年までは想像もできませんでした。１クラスの合唱ですら間隔を２

メートルずつあけて歌って、しかもマスクを付けなければならい状態でした。今年はマスクがなくなりまし

た。やはり表情を見るというのは全然違うと感じました。マスクをしていても必死に頑張っている姿という



 

 

のは、昨年までひしひしと伝わってきましたが、単純に表情、口をあけて歌っている姿を見ることができ

て、幸せな１日だったと感じました。その後またインフルエンザが流行していますが、一つ大きな行事を

乗り越えられてよかったと思います。 

 PTA の活動でいうと、私が印象深く思うのは、給食センターに行って給食試食会を一緒に経験させて

いただいたことです。昨年後半に給食センターが完成し、給食もランチボックス形式から給食センター

で実際に作ってくださる給食になりました。とても綺麗な施設を見学させていただいて、栄養士さんの給

食の献立を考えるときの熱い思いを伺うことができて、とてもよかったです。当たり前のように３００円の給

食をいただいていますが、実はそこの中に込められている一つ一つのメニューだったり食材だったりと

いうところに、ものすごくエネルギーを注いでいるっていう話を伺いました。こういうことは直接生徒たち

や保護者の方に伝えてほしいと思いました。これまでも給食試食会は学校でやることが多かったのです

が、今回、新しい施設もできて、このように給食センターで試食会をやるのもいいと感じたので、一緒に

経験させていただき、よかったです。このように、すでに終わっているところもあると思いますが、それぞ

れＰＴＡの委員会の皆様に色々な準備等を進めていただき心から感謝しています。 

今年度から PTA に加入する・しないということを確認するようになりました。これまでもＰＴＡは任意の

団体でやってきましたが、ＰＴＡのあり方など、報道等で取り上げられるようになったことなどを踏まえて、

今年度はこのような確認をしました。年度当初、「本校のＰＴＡ活動を多くの保護者の方が知るってこと

がとても大事で、その活動を知った上でまたその次の年度に判断してほしい」ということを文書でも出さ

せていただいているところです。今年度の役員を引き受けていただいた皆さんが感じた「やってみてよ

かった」「ここは削ったほうがいい」などのご意見をいただいて、今後引き継いでいったり、見直したりして

いく視点が大事だと思っています。どんな形であれ、保護者の皆さんと私たち教職員が一緒にお子さん

に対して関わっていく気持ちというのは変わらないと思っています。様々な場面で保護者の皆様から支

えていただいているっていうことはひしひしと感じているので、これからも力を貸していただきたいと思っ

ていますので、どうぞよろしくお願いします。 

何か、皆さんのところだけではなく皆さんの周りでも、何か気になることとか、感じていらっしゃることが

あれば、学期ごとのアンケートだけではなくて、いつでも話をお伺いしたいと思いますので、ぜひお声が

けいただけるとありがたいです。よろしくお願いします。 

 

副校長先生 あいさつ（飛永副校長先生） 

皆さん、こんにちは。 本当にインフルエンザには気を付けてください。 

教職員の方も体調不良者が出ており、皆でフォローし合いながら教育活動を行っています。なかなか

簡単には教育活動を止めたくないと思いながらも、インフルエンザの生徒が多く、欠席者が多いと授業

も進められないところもあり、保健室と連絡を取り合いながら 2 年生の学級閉鎖の決断をしました。欠席

者については、1 年生も若干多く、3 年生は校舎が違うからなのかまだ少ない状況ですが、ご家庭でも

体調に気を付けて見ていただきたいと思います。 

 

今年度はコロナもあけて、4 年ぶりの…と冠がついたイベントも復活していますので、青少対に所属さ

れている方にはイベントも多く、そんな中で、色々とご協力いただきましてありがとうございます。 

学校の方も今回の合唱コンクールでは学年全体合唱を実施するなど、感染拡大を気にしなかった頃



 

 

の日常に戻りつつあります。合唱コンクール、運動会を通常通り実施するにあたり、今後に不安を感じる

ところもあります。大きなイベントを成功させるには、本当に多くの方々に、少しずつお手伝いをいただく

ことで成立しています。皆様のお手伝いなしには成り立ちません。色々な行事を楽しみお子様の成長を

一緒に感じていただくためにも、まず、安心で、安全で、実施することが大事です。今後 PTA への関心

が薄れ、ボランティアの参加も減少していく状況が進むと、今までのような行事への参観が不可能では

ないか…と思うことがあります。今後も、ご意見やアンケートを真摯に受け止めて、来年度に生かしてい

きたいと思います。生徒のために充実した内容の濃いものを提供できるためにも、保護者の方と学校が

一緒に手を取り合ってやっていければいいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

来年度の PTA のあり方について役員の方と常日頃話し続けてきました。何よりも衝撃を受けたのは

PTA 非加入者の方の人数です。実際にこれでやっていこうと、非加入のご家庭からはお金を集めない

形で進めていますが、PTA 非加入だから「○○を渡さない」をどうするかという問題に直面しました。例

えば、卒業式のお花のことや、実際には目に見えない、合唱コンクールの審査員の先生へのお礼など

です。学校の行事の協力金みたいな形で PTAの方々にご協力いただきたいというお願いをしたいと思

うこともありましたし、PTA 非加入の人がいるのでここから出していいのかと悩む場面もありました。また、

PTA保険金は学校単位で契約しているので、PTAに加入している方が非加入の方の分も負担している

形となっています。PTA 非加入の方がボランティアなどでけがをした場合はこの保険が適用されます。

引き続き PTA 非加入の方とも、学校に通う自分のお子様だけではなく、学校全体が潤い、すべての生

徒をみんなで見守っていくという視点で、学校ボランティアなどの場面で一緒に活動をしていきたいと思

います。目に見えない必要な経費というものが、まだ出てくると思いますので、来年度に向けて色々と提

案させていただきたいと思います。これから PTA 会長さんを決めるにあたっても、保護者の方がこうやり

たいとか、一緒に協力したい…と思っていただけるような PTA でありたいと思い、新役員を決める選考

についても、くじで決めるのではない形で…と色々な思いを投げかけてきました。今後の本校の PTA の

あり方について皆さんと一緒に考えていただきたいと思います。 

今年の研究のテーマが「主体的に学ぶ」ですが、主体的とは生徒だけではなく、保護者の方も我々

教員も、主体的な姿勢で様々なことに関わっていくことが大事なことではないかと思います。保護者の

方にとって、「ここで一緒に関わっていきたい」という思いが湧き出てくるような PTAでありたいと願ってい

ます。しかしまだそういう気持ちになれないとしたら、 無理をしなくてもいいのではないかと思うくらい、

ちょっと覚悟を決めて色々話をさせていただきました。 

実は「花みなみカフェ」をCS(コミュニティ・スクール）の企画で月 1回実施しています。校長も私（副校

長）もお茶などを飲みながら話をしています。11 月以降も実施しますが、皆さんが今思っていらっしゃる

お気持ちなど、カフェに来て色々とお話を交わせていただきたいたいと思います。参加すると PTAに取

り込まれるとかではなく、お子さんのこと、地域のお話、個人的な悩みなど色々な話ができると思います

ので、ぜひぜひ、まだ参加されてない方にも来ていただいて、話をしながらこれからの花南中のこと考え

ていきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 



 

 

3. 地域教育コーディネーター あいさつ （杉谷様） 

各ボランティアの活動 

 図書ボランティア 

・制作活動(6/29)季節の飾り付け、夏休みの福袋作り 

・７組読み聞かせ 毎週火曜日 

・図書室開館補助 

 学習支援ボランティア 

・７組の授業補助、国語、数学、実技授業の見守りや補助 

 放課後学習教室(地域未来塾) 

・毎週水曜日放課後 定期テスト前に実施 

７組・・・・漢字、ドリルなど自分のやりたい学習への取り組み 

通常の学級・・予習、復習やテスト前学習に加えて、高校受験に取り入れられた 

ESAT−Ｊ対策、英検、漢検対策 

★ 今後の活動予定 

    ・秋、冬の花苗植え付け 11/17(金)10:30〜12:00 

ビオラ、パンジー、シクラメンの苗をプランターに植え付けます 

    ※お手伝いいただける方を募集しています！ 

    ・図書ボランティア 制作活動 11/20予定 

     クリスマス・新年に向けた装飾 冬休みの福袋作り 

保護者、地域の皆様、日頃からボランティア活動にご協力いただきありがとうございます。 

花小金井南中学校は、幅広い地域住民などのサポートをいただいています。 

地域全体で学校・生徒の学びや成長を支えていただいていることに大変感謝しております。 

今後もみなさまのご協力をよろしくお願いいたします。 

 

4. 各委員会 活動報告・連絡 

（１）本部 

① 次年度活動について(書記補助について)  

変更内容は、ボランティアの振り分け作業を書記から切り離す。振り分け作業は、副会長 2 名

が責任者となり、青少対委員から 2名書記補助を募る予定です。  

※詳しくは、添付資料をご確認ください。 

② ＰＴＡ会費について 

現在、ＰＴＡ会費は生徒 1人につき 800円をいただいてます。 

この中にはＰＴＡ保険や卒業式のお花代が含まれています。 

来年度もＰＴＡ加入・非加入の意思確認は行いますが、加入の方には通常通り 800 円お支払い

いただいて、非加入の方にもＰＴＡ協力金として同じ金額の 800 円をいただきたいと考えて検討

しています。 

（←この件に関しては現段階で金額等も決定ではありません。今後、PTA で扱う内容等を精査し

て、皆様にご理解をいただけるように進めていきたいと思います。） 



 

 

③ 茶話会について 

(代読) 10月 28日土曜日に PTA主催で茶話会を予定しています。 

皆さまに PTA活動を身近に感じていただくことが目的です。 

ぜひ、お友達をお誘いの上、参加していただけたら幸いです。 

また、運営委員の皆さまにも委員として PTA に参加してみて感じたことや変えた方が良いこと

など率直な意見をお聞きしたいと思います。 

一緒に PTA活動を考える場になれば良いかと思っているので、ご参加お待ちしています！ 

④ 合唱サークルについて 

副校長先生から保護者の中から、合唱サークルを立ち上げてはどうかとご提案がありました。 

これから、創立 50 周年の周年行事を控えています。そちらに向けて令和 6 年度より活動を目指

す予定です。今後、ＰＴＡでも茶話会の場などで話を進めていきたいと思いますので、ご意見等

がありましたらお声掛けください。 

(副校長先生) 

創立 50 周年に向けて、地域の方々をつなぎたいという思いと、花南中の合唱が素晴らしいの

で、大人の方々も一緒に花南中の創立 50 周年をお祝いしましょうという目的で設立したいと思

います。何より、花南中の校歌の作曲は、合唱界では有名な「高田三郎先生」です。他の合唱団

でも「心の四季」など多くの合唱曲が歌われていて、素晴らしい作曲家に校歌を作っていただい

ています。 

今後は創立 50 周年に向けて 3 年くらい練習した曲（例：合唱コンクールで１位をとった曲や、

お子さんと一緒にやりたい曲など）のレパートリーを増やして、「創立 50 周年記念演奏会」という

形で地域の方々にもご披露できればいいと思います。皆さまにとって親しみがあり、感動できる

曲等を募りながら練習したいと思います。合唱の経験者、またこれから歌ってみたいという方がい

らしたら、是非お声掛けください。 

（２） 選考委員会 

主にPTA本部選考についての話し合い。本部選考のやり方(免除申請書の提出)の見直し。会長、 

副校長、委員長(2名)、副委員長(2名)、書記と会議を行いました。  

★今後の活動予定 

来年度の PTA活動についてのグーグルフォームでのアンケート、本部の役職の内定を予定してお

ります。 

 

 

 

 

 

 



 

 

（３） 行事委員会 

・ 5/27 (土) 運動会 腕章着用 

・ 6/3(土) 「標準服等リサイクルのお知らせとお願い」、「給食試食会献立について」の

2通のスクールメールを配信 

・ 6/7(金) 給食試食会集金、 親睦会に関して副校長と相談 

・ 6/27(火) 献立作成委員会に出席 

・ 7/3(月) 給食試食会（小平市給食センターにて）、参加者 8 名＋委員、お手伝い 4

名の計 12名と校長先生が参加 

・ 9/8 (金) 「標準服等リサイクルのお知らせとお願い」スクールメール配信 

・ 9/13(水) 制服リサイクル準備作業 

・ 9/16(土) 制服リサイクル実施 (学校公開当日に相談室にて) 53名来場 

★今後の予定                                                      

11月、2月 献立作成委員会出席 

（1月以降 卒業式のお花代金を PTA非加入者から集金）未定 

3／19 卒業式にて卒業生と先生方にお花をお渡しする 

来年度 4月第 2〜3週 保護者会にて親睦会を実施 

来年度の 4月の最初の保護者会にて行う親睦会にて多数の委員の方にお手伝いをお願いしたい

ので、以下の通りお手伝いの募集をさせていただきたいです。                        

親睦会のお手伝いのお願い(＠運営委員会 10/24) 

★親睦会係から                                                       

6月に副校長先生と相談させていただきまして、次年度の親睦会も来年 4月の保護者会にて開催

することに決定しました。つきましては役員の皆さまには新クラスで司会をお願いしたいと思いま

す。又、不足クラスが出ましたら追加の協力をお願いすることがあるかもしれません。特に例年、新

一年生のクラスの人員確保が難しいようです。新一年生のクラスにて親睦会の司会をお願いするこ

とがあるかもしれません。合わせてご協力いただけると幸いです。 

（４） 広報委員会 

学校公開日に管理職と学年担任の先生方の撮影をさせていただきました。また、学年行事の紹介

として掲載予定の、9 月に行われた 1 年生の川越校外学習および 7 組の宿泊学習の写真提供を先

生へ依頼しました。10月 18日の合唱コンクールで掲載用の写真撮影を行います。 

委員会メンバー内では、印刷会社の選定、誌面デザインの制作を行い、掲載内容に関する細かい

変更点や検討事項について相談しながら進めています。 

今後の活動予定は、11 月前半に先生方からのコメントと学年行事の写真をご提供いただき、引き

続き誌面デザインの制作を進めます。11月下旬から 12月初旬頃を目安に印刷をして 2学期の終わ

りに配付予定です。今年度は、自分たちで誌面デザインを制作することで大幅にコスト削減をはかる

ことができる見込みです。来年度入学予定の小学 6 年生にも花南中のことを伝え入学を楽しみにし

てもらいたいという思いから、近隣小学校の 6年生にも広報誌を配付予定です。 



 

 

（５） 青少対委員会  

6/8   第 1回 花みなみ連絡会出席  

10/25 第 2回 花みなみ連絡会出席 

2/21  第 3回 花みなみ連絡会出席予定 

【三小地区青少対】 

10/7 青少対まつり（ボランティアの方と 3名でフランクフルトの模擬店のお手伝いをしました） 

【五小地区青少対】 

7/15.16 花小金井北口駅前夏祭りパトロール 

10/7  わくわく交流会 

★今後の活動予定 

    11/11  5・GO！マーケット！ 

【八小地区青少対】 

6/2 第２回青少対まつりの前日準備。 

6/3 青少対まつり開催(雨の為、体育館開催) 

10/6 第 2回青少対連絡委員会 

★今後の活動予定 

10/28 第 23回みんなの音楽会 

R6.1/23 第 3回青少対連絡委員会 

【十一小地区青少対】 

10/29 青少対 秋まつり手伝い(正門での駐輪場、駐車場への誘導) 

【花小地区青少対】 

７/28,29 花南地区納涼盆踊りパトロール 

9/30 全体会出席 

10/14 秋のコンサート手伝い 

★今後の活動予定 

1/13 どんど焼き予定 

（６） ７組 

特になし。 

 

5. 連絡事項  

 予算委員会・本部委員会開催 

来年度予算確認 

 第 3回、運営委員会は、2/28(水)10:00〜 場所・調理室 

 

 

 

 



 

 

6. その他、活動報告・連絡（書面報告のみ） 

■ バレーボールサークルより 

隔週土曜日に和気藹々と練習しています。 

来る 11月に大会を予定しております。大会に向け楽しく練習しております。 

一緒に体を 動かしたい方、ご連絡ください。 

練習場所：花小金井南中学校体育館  

練習日時：隔週土曜日 １９：００～２１：００ 

体育館が使用できない週もあるので、いらっしゃる場合は事前にご連絡ください。 

バレーサークル参加希望連絡先 ：《 highrashi27.4731@gmail.com 》 

その他お問い合わせ先 ： 副校長先生（ＴＥＬ042-465-0451）までお願いします。 

。    ■ 卓球サークルより 

 花南中卓球サークルは、毎年中Ｐ連の親睦大会に出場しています。今年は出場全８校の総当

たり戦がダブルスのみで行われ、結果は４位でした。ＯＢ・ＯＧや各校との親睦も深まり楽しく盛り上

がる事が出来ました。 

 来年の大会は令和６年９月２１日(土)開催予定です。練習は花小金井小学校にて土曜日１６時

〜１８時で行います。大会に参加してみたい経験者の方だけでなく卓球を通じて運動したい初めて

の方も、ぜひ一度ご参加ください。見学も大歓迎です。ご連絡をお待ちしております。 

《田口 caramelman1gou@hotmail.com》 
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